

# El clúster del porcino celebra su quinto aniversario

Desde su creación en 2018, I+Porc ha desarrollado 90 innovadores proyectos y ha movilizado una inversión de nueve millones de euros

ZARAGOZA. El Clúster Nacional del Porcino (I+Porc), con sede en Zaragoza, está de celebración. Ha cumplido cinco años desde que un grupo de empresarios del sector, auspiciados por el Gobierno de Aragón, decidieron poner en marcha «una asociación que pretende ser aire fresco y la mano y nexo de unión para buscar la eficiencia y competitividad sectorial», explicó ayer su presidente, Manuel Ramos.

De los logros conseguido durante este periodo, del trabajo realizado para hacer frente a los desafíos del sector y de su «apasionante futuro» dieron cuenta sus responsables en una asamblea general extraordinaria celebrada en Zaragoza que tomó el carácter de celebración de todo cumpleaños.

I+Porc, que comenzó su andadura con 20 socios, integra ahora a 90, entre los que destacan las grandes empresas productoras, las granjas «con pulsión en I+D, trece socios tecnológicos y socios



Un momento de la asamblea del Clúster Nacional del Porcino celebrada ayer en Zaragoza. RUBÉN LOSADA

colaboradores, que se reparten por todo el territorio nacional, con especial presencia en aquellas comunidades con mayor carga ganadera, entre las que destacan Aragón y Cataluña», explicó su nueva directora general, Alicia Canut.

En estos cinco años, los logros

del clúster se han hecho evidentes en 90 proyectos que han vehiculado seis millones de euros. Unos proyectos que han tenido como líneas centrales de actuación la apuesta por la innovación; la formación, captación y retención de talento y el medio ambiente.

A la celebración se sumó el presidente de Anpograpor, primera organización en convertirse en socio honorífico. «No sabemos que pasará con todos estos cambios geopolíticos pero este sector es resiliente y seremos capaces de seguir siendo competitivos de la mano de la innovación,

de la investigación y, también, de la formación», señaló el presidente de esta organización, Manuel García Lorenzo.

En el acto, que fue clausurado por el consejero de Agricultura, Ganadería y Alimentación de la DGA, Javier Rincón, participó también el subdirector general adjunto de Producciones Agrarias y Cinéticas del Ministerio de Agricultura, Pablo Bernardos, y el comisionado especial para el Perte Agroalimentario del Ministerio de Industria y Turismo, Jordi Carbonell. Y fue el consejero de Agricultura, Pesca y Alimentación de la Embajada de España en Washington, el zaragozano Javier Sierra Andrés, el encargado de impartir una 'masterclass' sobre el contexto geopolítico actual y su influencia en los mercados agrarios.

## Homenaje a la anterior gerente

El momento más emotivo de esta celebración se produjo con el homenaje que la asamblea quiso rendir a la anterior gerente, Alba García, que ha tomado otros derroteros profesionales, y al hasta el pasado año presidente del clúster, Eduardo Costa, del grupo cárnico familiar con origen en Fraga. Un reconocimiento, señaló su sucesor, Manuel Ramos, por «la pasión, la perseverancia, el trabajo y el esfuerzo realizado para poner en marcha esta iniciativa desde la nada».

**CHUS GARCÍA**